

PODCAST FRENCH TO GO

Saison 4 - Episode 141 LIGHT

Le logement idéal pour Julien

Cette semaine, j'ai fait un exercice amusant et intéressant avec mes élèves. On a parlé de la maison. Donc on a commencé avec un exercice assez simple : on a regardé une liste de vocabulaire, donc de mots sur le thème de la maison et j'ai posé des questions à mes élèves avec ces nouveaux mots.

J'ai par exemple demandé à mes élèves : Vous habitez dans une maison individuelle ou dans un appartement ? Ensuite, j'ai demandé à mes élèves qui habitent dans un appartement : "À quel étage est votre appartement ?" J'ai aussi demandé s'ils avaient choisi cet étage. L'une de mes élèves habite par exemple au dernier étage de son immeuble, et pour elle, c'est important parce qu'elle ne veut pas entendre des voisins qui marchent au-dessus. Au dernier étage, elle est tranquille. Le seul problème, c'est quand l'ascenseur ne marche pas : elle doit monter tous les escaliers. Un autre élève a raconté qu'il a peur quand il habite très haut. Il a le vertige. Donc il habite aujourd'hui au quatrième étage, parce qu'il se sent bien au quatrième étage (mais pas au cinquième).

Ensuite, on a parlé des pièces d'un appartement (la cuisine, le salon, la salle à manger, les chambres etc) et on a aussi utilisé des adjectifs pour décrire l'appartement. Mes élèves ont donc décrit leur appartement en disant : "Il est lumineux (il y a beaucoup de lumière), il est spacieux (il est grand), il est moderne, vieux, neuf...". Ils ont aussi expliqué si c'était important pour eux. Par exemple, pour moi, c'est important d'avoir un appartement lumineux, avec beaucoup de lumière du soleil, parce que je déprime, je suis triste quand il n'y a pas assez de lumière dans l'appartement.

Ensuite, on a parlé du quartier. Donc chaque élève a expliqué comment était son quartier. Certains habitent dans un quartier résidentiel - c'est comme ça qu'on appelle un quartier où les gens habitent, où les gens ne vont pas pour faire du shopping, boire un café, sortir... D'autres habitent au centre-ville : c'est plus animé, il y a plus de monde, il y a beaucoup de magasins, beaucoup d'activités. Donc c'est pratique, mais il y a aussi plus de bruit. Le centre-ville, c'est en général plus bruyant, moins calme qu'un quartier résidentiel.

On arrive enfin à la partie "amusante" de mon cours de français. Pour faire parler mes élèves, j'utilise souvent la même technique. Je montre la photo d'une personne qu'ils ne connaissent pas. Je leur demande d'imaginer sa vie et donc de parler de cette personne. Je sais, j'utilise des stéréotypes. C'est peut-être parfois un peu cruel, un peu raciste. Mais c'est juste un exercice de français, c'est juste pour qu'ils parlent, pour qu'ils pratiquent leur français.

Donc, voici l'activité qu'on a faite en cours. Je leur ai montré la photo d'un jeune homme. J'ai expliqué qu'il a 28 ans et qu'il est interne à l'hôpital - ça veut dire qu'il travaille à l'hôpital, mais il étudie encore, il n'est pas encore un médecin. Mes élèves commençaient déjà à imaginer la vie de Julien. Oui, on va l'appeler Julien, ce sera plus facile. Donc, pour certains de mes élèves, il était évident que Julien est tous les jours et toutes les nuits à l'hôpital, qu'il n'a pas de vie sociale. Quand il n'est pas à l'hôpital, il veut juste dormir tranquillement chez lui. Pour les autres, Julien veut oublier l'hôpital quand il ne travaille pas. Donc il invite des copains chez lui, il fait du sport, il sort etc. N'oublions pas qu'il a 28 ans.

J'ai demandé à mes élèves de choisir l'appartement idéal pour lui. Je leur ai donné à chaque fois deux options, et ils devaient choisir. On commence ? La première question : un appartement au dernier étage ou au rez-de-chaussée ? Tout le monde était d'accord : un appartement au dernier étage. Au rez-de-chaussée - ça veut dire un appartement qui est au

même niveau que la rue, il y a plus de bruit. C'est difficile de dormir pendant la journée. Au dernier étage, il est plus tranquille.

Deuxième question : une grande cuisine et un petit salon ou un grand salon et une petite cuisine ? Mes élèves n'étaient pas d'accord. Pour certains, il est évident que Julien ne passe pas beaucoup de temps chez lui. Il va dans son salon pour regarder Netflix, tout seul. C'est tout. Par contre, les repas ne sont pas bons à l'hôpital, donc il aime cuisiner, il aime préparer quelque chose à manger qu'il va emporter au travail. Donc : petit salon et grande cuisine. Les autres ont dit que Julien est très fatigué par son travail. Il a 28 ans donc il ne cuisine pas. Il commande des pizzas et des sushis et il mange tout ça avec ses copains dans son salon. Donc, grand salon et petite cuisine.

Troisième question : vivre près de ses parents ou vivre près de l'hôpital ? Là encore, mes élèves n'étaient pas d'accord. Certains ont dit que Julien travaille tout le temps, parfois plusieurs jours sans s'arrêter et donc il veut pouvoir rentrer rapidement chez lui. Vivre à côté de l'hôpital, c'est plus pratique. Les autres ont dit que Julien n'avait pas le temps et l'envie de cuisiner et de faire sa lessive, et donc habiter près de ses parents, c'est plus pratique.

Quatrième question : une salle de gym gratuite dans l'immeuble ou une place de parking privée ? Alors là, la réponse était facile. Pour les élèves qui ont choisi pour Julien un appartement près de l'hôpital, c'est évident qu'il n'a pas besoin de voiture, et donc qu'il n'a besoin de place de parking privée. Par contre, il aime faire du sport, et c'est moins cher et plus pratique s'il y a une salle de gym dans l'immeuble. Pour les autres, qui pensent que Julien n'habite pas près de l'hôpital, la voiture est nécessaire. Et Julien ne veut pas chercher pendant des heures une place de parking quand il rentre très fatigué de l'hôpital.

Enfin, la dernière question : des voisins bruyants mais sympathiques ou des voisins silencieux mais désagréables ? Alors "bruyant", ça veut dire qui font du bruit. Et "désagréables", ça veut dire qu'ils ne sont pas sympathiques. Moi, je pense que Julien préfère le silence parce qu'après son travail à l'hôpital, il veut dormir. Mais l'un de mes élèves m'a dit : "Quand les voisins sont sympas, on peut leur parler, on peut leur expliquer qu'on a besoin de silence pour dormir. Mais quand les voisins ne sont pas sympas, on ne peut pas leur parler. Donc s'il y a un problème avec eux, on ne peut pas trouver de solution. Des voisins sympas, c'est le plus important." Et vous, vous en pensez quoi ?

The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / www.frenchcarte.com, frenchcarte@gmail.com - Sound : <http://www.freesound.org/people/klankbeeld/>



Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License